
 

書面質詢

區錦新議員

關於離島醫院及石排灣衛生中心未來營運的書面質詢

	計劃中，離島醫院2022年可以建成運作，據當局在明年的施政方針中
亦提到，明年要「做好離島醫院營運的前期籌備，進一步加強公私營醫
療機構的合作」。而石排灣衛生中心也正在籌備，明年的方針是「爭取
完成路環石排灣衛生中心的內部工程」，但卻未披露石排灣衛生中心何
時可投入服務。
	為此，本人向行政當局提出書面質詢：
一．	離島醫院按計劃於2022年可以有部份建成開始營運，請問為了將
來的及時啟動營運，當局有何部署？例如人員的招聘及培訓，是否有步
驟地開展，以免重蹈當年仁伯爵醫院急診大樓到開始啟用時才驚醒人手
不足的覆轍？
二．	在明年的施政方針中提到要「做好離島醫院營運的前期籌備，進
一步加強公私營醫療機構的合作」，這個提法比較有新意。在較早前，
離島醫院的興建仍在籌備階段時，民間有人士提出為了改善公立醫院的
營運和質素，應在新建離島醫院引入其他的營運者，以讓本澳醫療服務
產生「鯰魚效應」，形成良性競爭，促進醫療服務的進步。而現在施政
方針中在論述籌備離島醫院的營運時，亦提到會「進一步加強公私營醫
療機構的合作」，這是甚麼構思？當局可否披露？這可能涉及一個醫療
政策的重大改變，當局是否應以某種形式開展公開諮詢以集思廣益？
三．	施政方針中只是輕描淡寫的提到：「爭取完成路環石排灣衛生中
心的內部工程」，但卻沒有披露石排灣衛生中心何時可投入服務。石排
灣公屋群自二零一三年正式開始使用，前期雖然因社區設施配套不足而
影響到居民入駐石排灣。但隨着社區配套日漸完善，入住居民明顯增加
。九千多個公屋單位即使當入住率為八成或九成，也有二萬四至二萬七
個居民居於石排灣，尤其佔了四千多個社屋單位的樂群樓，更是長者雲
集，對醫療服務的需求日趨逼切。二零一三年石排灣社區開始啟用至今
接近八年，石排灣衛生中心仍僅停留在「爭取完成路環石排灣衛生中心
的內部工程」，實在遠落後於社區的需要。請問當局，到底石排灣衛生
中心何時方可正式投入使用，以滿足社區居民的需要？
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